
 

 

Ordine degli Avvocati di Torino 

Verbale della riunione della commissione informatica del 12.09 

Inizio riunione: 14.30. 

Presenti: 

    ALLAYS FABRIZIO 

    BARALE ALESSANDRO 

    BRAMARD GIOVANNI 

    CALIGARIS LUCIANO 

    D’AGOSTINO TANYA 

    D’AMICO MARIA GRAZIA 

    DAVI MASSIMO 

    DI GUGLIELMO ALESSANDRA 

    FADDA MIRIAM ANDREA 

    FINALE ERIKA 

    GARBATI LAURA 

    LUGLIO RICCARDO 

    MACOLINO GIANLUPO 

    MONTI MANUELA 

    PASCHETTA AMANDA 

    PERLO FILIPPO 

    PUGNO STEFANO 

    RICUPERATI ANDREA 

    RIPA PAOLA 

    VIGNALI VALENTINA 

 

Sono altresì presenti i coordinatori VITRANI, CIURCINA, coadiuvati, anche al fine della redazione 

del verbale, da Fabrizio Allays. 

 

Ordine del Giorno: 

A) Collaborazione per talune tematiche con la Commissione Scientifica Civile 

B) PCT – riscontro problematiche GdP e Trib dei Minorenni 

C) PPT – riscontro problematiche. 

D) Prossimi eventi: Convegni e formazione 

E) POF 2024. 

F) VARIE ed EVENTUALI 

 

A) COLLABORAZIONE CON LA COMMISSIONE SCIENTIFICA CIVILE 

Si è discusso su impulso dell’avv. Ciurcina della possibilità di collaborare, in sinergia con la Com-

missione Scientifica Civile1 ad eventi dalla stessa promossi od organizzati. 

In particolare, al momento sono state proposte le tematiche di seguito elencate e per le quali si 

individuano rispettivamente due referenti della Commissione 

 
1 BERTI, KOUMENTAKIS, VALLOSIO – Componenti esperti Carlo GONELLA, Maurizio 

CURTI e Enrico ESPOSITO – Componente esterno Prof. Davide TURRONI 

Cantini Giulia Confalonieri Alfonso Baudino Marco Castagna Simona Cresta Marica De Francesco 

Fabrizio De Stefano Fausta Demaria Massimo Frus Marco Gagliasso Loredana Lanzafame Giorgia 

Medda Davide Napolitano Guido Notaro Chiara Ravinale Antonella Recchia Anna Tabellini Carlo 

Velardo Pino Virano Paolo 
 



 

 

• NFT (novembre) - Laura Garbati 

• Diritto all’oblio - Tania D’Agostino 

 

B) PCT – PROCESSO CIVILE TELEMATICO  

A riguardo si è affrontato la tematica dell’implementazione del processo telematico presso i GdP e 

presso Il Tribunale Minorile, sollecitando l’individuazione di problematiche sulle quali fare degli ap-

profondimenti (ove possibile in sinergia con le Cancellerie). 

 

C) PPT – PROCESSO PENALE TELEMATICO 

evidenziare le problematiche al fine di approfondire le tematiche individuate. A tal fine viene chiesto 

ai membri penalisti della commissione di redigere un documento dettagliato/tecnico possibilmente 

corredato di screenshot per la risoluzione delle emergenti criticità. 

 

D) PROSSIMI EVENTI: CONVEGNI E FORMAZIONE  

Su impulso dell’avv. Ciurcina, rivolto all’avv. Ricuperati di organizzare ed occuparsi dell’organizza-

zione di convegni sulle tematiche della redazione atti in conseguenza del D.M. 7 agosto 2023, n. 110. 

Altre ipotesi sono state formulate dai membri della commissione sulle seguenti tematiche: 

Scenari di notifica - Inipec - Inad - piattaforma PA notifiche digitali (prospettive – verifica fattibilità 

per quest’ultima piattaforma di utilizzo in ambito di mediazione); Per per tali tematiche hanno 

manifestato la propria disponibilità gli avv.ti: Erika Finale - Gianlupo Macolino 

Sono inoltre emerse specifiche tematiche in ambito penale sulle quali si è ipotizzato di fare incontri 

di formazione, in un’ottica pratica in stile “tutorial”. In particolare, a titolo esemplificativo e non 

esaustivo, richiesta copie, pago PA, coordinamento uffici, scarico pec ecc.  

 

E) POF 2024 

Si è discusso delle possibili modifiche al POF con l’esortazione a proporre possibili nuovi titoli per 

gli eventi e l’individuazione di massima delle date per la prenotazione degli spazi e l’opportunità di 

mantenere il doppio binario della formazione in presenza ed online (revisione degli strumenti di col-

legamento da remoto) 

Circa il termine per la consegna POF finito, l’avv. Vitrani si informa e provvede a farcelo sapere. 

 

F) VARIE ED EVENTUALI 

Si dà atto l’avv. Vitrani lascia l’incontro una decina di minuti prima della fine (15.30 circa). 

Viene inoltre sollecitato la ricerca dei codici di accesso al sito Avv. Telematici al fine di aggiornarlo 

ed utilizzarlo come strumento a disposizione della Commissione. 

 

Si è discusso della tematica delle commissioni fisse richieste da PagoPA a prescindere dall’importo 

da pagarsi. 

Nello specifico è emerso come vi sia una distinzione tra i pagamenti in pago in conto (addebito in 

conto corrente) solo con la Banca Sanpaolo e quelli con carta. 

Viene così sollecitata l’individuazione di eventuali profili giuridici di iniquità / abuso di posizione 

dominante. 

 

In sintesi si è discusso di 

1. costruire un’interazione con la commissione affari penali.  

2. creare altresì un’interazione col tribunale, in particolare con le cancellerie penali, al fine di 

instaurare una proficua comunicazione con gli uffici ed i funzionari per individuare a monte 

le problematiche principali. 

 



 

 

Non avendo più nulla da discutere, la riunione viene sciolta alle ore [15.50]. 

 

Prossima riunione al 03/10/2023 h. 14.30. 

 

Il segretario di seduta 

 

Avv. Fabrizio Allays 


